

Fecha: 02-10-2025 Visitas: 157.599 Favorabilidad: ☐ No Definida Fuente: ADN Radio VPE: 1.689.462

Título: Wifi a tope, habilidades en baja: la otra brecha digital que Chile no ve

Link: https://www.adnradio.cl/2025/10/02/wifi-a-tope-habilidades-en-baja-la-otra-brecha-digital-que-chile-no-ve/

El acceso crece, pero el uso efectivo es desigual: diferencias urbano-rural de 32 puntos y educativas de 34 puntos muestran que no basta con tener internet, hay que saber aprovecharlo. Chile encabeza el clúster con mejor desempeño de conectividad en América Latina, pero eso no significa que esté libre de desigualdades: persisten brechas por territorio, nivel educativo y género que inciden en quién accede, cómo y para qué se usa la tecnología.

Así lo advierte un estudio de la Universidad Bernardo OHiggins (UBO), que evaluó inclusión digital y escenarios de política pública con métodos cuantitativos y prospectivos. 
"Chile aparece como líder en conectividad, pero nos interesaba mirar más allá de la infraestructura y preguntarnos quién realmente se beneficia del acceso digital y quién queda fuera", afirmó Viviana Tartakowsky, directora de la Escuela de Psicología de la UBO.

El análisis subraya que la calidad, el costo y el uso efectivo de la conexión varían por territorio y condición socioeconómica, por lo que no basta con que exista internet si no se acompaña de habilidades y políticas que aseguren su aprovechamiento. 
Vero uno de los focos críticos está en niños, niñas y adolescentes. En Chile, la edad promedio de entrega del primer smartphone es 8,9 años, muchas veces sin mediación adulta, lo que expone a riesgos que los menores no saben gestionar solos.

Además, el uso recreativo de pantallas en adolescentes supera con creces lo recomendado por sociedades pediátricas internacionales, con impacto en salud emocional y vínculos sociales, advierte el informe. 
Aunque el país aventaja a la región en infraestructura, el estudio propone una estrategia integral para "cerrar" la brecha: combinar expansión de redes con alfabetización digital para adultos, resguardos para la infancia y acompañamiento pedagógico en escuelas y hogares. "La tecnología no puede convertirse en una nueva forma de exclusión; hay que acompañar el acceso con formación", enfatizó el decano de Ingeniería, Ciencia y Tecnología, Cristián Cornejo. 
El contexto regional refuerza la urgencia: la diferencia urbano—rural en acceso alcanza 32 puntos porcentuales, entre niveles educativos bordea 34 puntos, y 40% de las mujeres en América Latina no accede o no puede costear internet (casi 89 millones de personas). Sin gestión de riesgos ni políticas de apoyo, la conectividad corre el riesgo de reproducir desigualdades en lugar de reducirlas, concluye el documento.

Wifi a tope, habilidades en baja: la otra brecha digital que Chile no ve

gueves, 2 de octubro de 2015, Fuente: ADN Radio



Discrete cross, part el uso efectivo en tempoli, diferencias attento-naril de 32 partes y objectivos de 36 partes museum qui enclusivo con tempolis de sus partes museum qui enclusivo con tempolis de sus partes proportios.

Chile attralizate all'alliater cent major decemparte de somalmolesi ani Américe Lobine, parci uso mi apprileo que molé libre del desqualibiles, periodes limelhes per l'amitate, risel relevativa y person que tracite en quelt riscolle, cotto y para que se se se la sociologie. Ani co adderire su el esculto de la Universidad Bernato Chilegers (1857), que eschal inclusios digital y expensioni de pottos salidad con metados condetativas y prospectivas.

"Other agence come little an convectorist, prior not resemble strate real sets do to infrasenticious y programmo quate restinanze se transfero del prioriza digitar y pulsi-quales famo", alternativisma finanziaminy, chemican ele la Escrissa del Prociscosi en la 1950. Di antition softmas que les sobiles, il como y el sus relativos de la comoción exacia por internativa y condición sobieconómicos, por los que no bases con que annida telement se no se acompaña, de bestidologia y portinos que energiam no acompositorios.

Occ de los facial cificias with an influir, roftes y districtionere. En Chite, le ediad promete an witnege del proven interpresen e En alco, inschas socio i sin mediade adulta, lo que regione a margior que los manicies no calen gestiones acces. Ademis, e aos econostros de permitira en abricaciones supera con croces la recomendad, con occadades padiatricas internacionales, con impaco en alco directoriary informaticas, adelete el informe.

Across el pata contraja e lo según en el transacione, el conside propero una quintaliga risignid posa "remer" la limente: continua especiale de reales ses difereixensire ligidal posa altales — traquiviles para la inferce, y acompañamente partigipare en encuence y larguese. La tendadoja co puede convenidare en una rueva tienea de encuentra la laque acompañar el assesse con formación", entablocir dirección de laqueste. De escula y ferencación, Circlaira Convey.

El comisión registral refesació, se apprecio na differencia unitano-handi en acciono sociata El protesi pomentuales. El entre debenir el decumbra discriba 36 juentos, y 40% de las registras el Andréos Latina no accidad o las puedes contrale international per presentado. Se apprecio de tempo el políticas de septos, la consciendad como al registra de registrado disclapadades en logar de persentado.

ADA

Code/one ASN

con Sangta Jalemini Chillian Ancon

Programació

Autor Mario Vergana.

ADN con Sandra Zeballos; Cristian Arcos Programación Autor: Mario Vergara